opusdei.org

# Condoray: mujeres protagonistas de su propio desarrollo

El Centro de Formación Profesional para la Mujer, Condoray, obra corporativa del Opus Dei, cumple 45 años de trabajo por el desarrollo de la mujer cañetana.

29/09/2008

A lo largo de este casi medio siglo, más de 25 mil mujeres han participado en los distintos programas de desarrollo de esta institución: Promotoras Rurales, Alfabetización Integral, Educación Familiar, Capacitación Laboral Básica, Educación para la Salud y Refrigerios Infantiles, Nutrición, Higiene y Saneamiento.

Condoray ha proporcionado programas educativos y refrigerios infantiles a más de 19 mil niños y ha logrado alfabetizar a más de 7 mil mujeres mediante una metodología innovadora. La experiencia de este programa se ha plasmado en una Cartilla de Alfabetización publicada en el 2003, que constituye un aporte al país y es única en su género.

Condoray ofrece también carreras técnicas para jóvenes: secretariado ejecutivo, administración de servicios de hostelería y contabilidad.

### Mujeres emprendedoras

Igualmente Condoray ha fomentado la creación de microempresas, a través del Centro de Formación Empresarial para la Mujer (CEFEM), programa que se puso en marcha el 11 de junio de 2005. Desde sus inicios, más de 1,483 mujeres han participado en distintos cursos de capacitación y han creado sus propios negocios, mejorando así la calidad de vida de sus familias.

El CEFEM ofrece servicios integrales de desarrollo empresarial a las mujeres de Cañete que tienen un negocio o desean iniciarlo. Utiliza una moderna metodología de enseñanza que desarrolla habilidades empresariales e incorpora la experiencia práctica de las microempresarias. Todos los cursos incluyen programas de desarrollo personal y familiar que ayudan a las mujeres a realizar su trabajo con calidad y espíritu solidario.

El CEFEM de Condoray brinda a quienes participan en sus programas las herramientas necesarias para crear su propia empresa, o mejorar la competitividad de sus negocios a través de los servicios de Capacitación Técnica y en Gestión Empresarial, Asesoría Especializada, Programa de Creación de Empresas y Servicios Financieros y Apoyo a la Comercialización.

#### Voluntariado internacional

Desde 1985, 692 universitarias de Canadá, Inglaterra, Alemania, Irlanda, Francia, Bélgica, Austria, Irlanda, Italia, Suecia, Japón, Paraguay, Suiza, Chile, Singapur y España, apoyan los programas de desarrollo de Condoray, a través de diversos programas de voluntariado.

#### Actividades

Entre las actividades relacionadas con su aniversario, el pasado 23 de mayo tuvo lugar una Misa de Acción de Gracias en el Santuario Madre del Amor Hermoso de San Vicente de Cañete, a la que asistieron promotoras rurales, profesoras, alumnas, público en general y representantes de diversas organizaciones de mujeres.

Al término de la Santa Misa se leyó la Bendición Apostólica de su Santidad Benedicto XVI, enviada con ocasión del mencionado aniversario, en la que anima a este Centro "a proseguir su tarea pedagógica con sabiduría y perseverancia. Asimismo, el Sumo Pontífice pide a Dios que esta institución docente irradie el amor a Cristo, que ilumine el proceso de maduración integral de sus miembros, haciendo de ellos fieles testigos del Evangelio, colaboradores solícitos de la Iglesia y constructores de una sociedad justa, pacífica y solidaria con los pobres y necesitados".

#### **Promotoras Rurales**

Por otro lado, el alcalde de la Municipalidad Provincial de Cañete, Javier Jesús Alvarado Gonzales del Valle, reconoció como "Ciudadana Ilustre" y le confirió la "Medalla Cívica de la Ciudad", a Dina Sandoval Berrocal de Rojas, Coordinadora de los Programas Rurales de Condoray, por haber dedicado 33 años de su vida a la formación de las Promotoras Rurales de esa institución. El burgomaestre señaló que se le confería dicha distinción por "haberse constituido en una gran promotora del desarrollo integral de la familia y de la mujer de la Provincia de Cañete".

Las Promotoras Rurales reciben una formación integral en Condoray, que replican luego en sus pueblos, con el objetivo de lograr que la mujer sea autónoma y gestora del desarrollo de sus comunidades. Así mismo, en el citado acto, el alcalde también reconoció la labor de promoción humana, social y espiritual de Condoray y su tarea de forjar mujeres líderes, que han impulsado mejoras educativas, familiares y sociales en 18 comunidades del Valle de Cañete y se han convertido en protagonistas de su propio desarrollo.

Finalmente la Directora Ejecutiva del Centro de Formación para la mujer, Mónica Ríos Valdivieso, asistió acompañada del Regidores de la Municipalidad de Cañete, del personal docente, administrativo, alumnas e invitados, al izamiento del Pabellón Nacional en la Plaza de Armas de Cañete.

pdf | Documento generado automáticamente desde <u>https://</u> dev.opusdei.org/es-pe/article/condoray-

## mujeres-protagonistas-de-su-propiodesarrollo/ (10/08/2025)